

まちづくりについてご意見等がありましたら、ご記入ください。

性別	年代	記述
女性	60歳代	<ul style="list-style-type: none">・子供の人口減少について 今年度の小学校入学（2校）合わせて18人。今後も出世数をみるとどんどん減っていくと思います。せっかくいい環境、いい設備に恵まれた中で生活、勉強ができるのに何とか子供の数を増やしていかなくては町の未来に不安を感じてなりません。給食費無料化、保育の無料化（未満児も？）等柳津町での子育てのメリットをどんどん発信しては。若い子育て世代・Uターン・Iターン者に対して今もあるでしょうが、もっと大胆な優遇措置を設けて、住みやすい町、子育てがしやすい町少人数で1人1人に目の届く学校等柳津町の子育て環境の良い点をアピールしてほしい（HP、SNS等で町外へ発信）・独身が多い 柳コン等イベントはありますが、結婚まで結びついているのか疑問。結婚相談員のようななにか別の組織があった方が結婚数の増加に結び付くのでは。
男性	60歳代	町長、議員、町職員は柳津町のために頑張ってください。
女性	60歳代	町の議員さんが10名おられます、活動内容が議会報告だけではわかりにくいので、個々にわかるように報告していただきたい 公約を知る意味でも。
女性	50歳代	高齢者の力を活用できる町づくりが高齢化率が高い柳津町に必要かと思います。町に頼らなくても自立できる高齢者を多く作ることで豊かな町になるかと思います
男性	70歳以上	私の地区は、行き止まりで、何かあったら大変だと思います。他の地区、たとえば黒滝などに通じる道路が出来れば、すごく良いと思います。町でも、前向きに考えて欲しいです。
男性	60歳代	<ol style="list-style-type: none">1.昭和35年、柳津町の人口は9035人であったが、その後の60年間減少し続けている。そんな中でも町が自立していくには1つ1つの集落が自立して元気であることが重要であり最終単位の集落に対し、集落ごとの良さを高める支援の仕組み作りがあればと考える。2.新しい町を創造するには人材の育成が重要。小中高の学校教育だけでなく、子供から高齢者まで1人1人が柳津町をどう創造するかを学べる環境を作ることができればと考える。3.国自体が縮小していく中で小さな町が生き残るには行政と町民が一体になる必要がある。行政職員は事務事業の維持遂行だけではなく、豊かな感性と気力、そして、町民の目線に立ち説明責任を果たせる、法令遵守とコミュニケーション能力を持つことが必要であり育成が急務であると考える。職員研修等に参加されていると思うが、町独自の考え方による職員の育成が町を作る原動力となり問19にもつながる。
男性	70歳以上	役場職員は町民への奉仕心を大切にお願いします。

性別	年代	記述
男性	60歳代	なぜ役場職員は町外から通っているのか教えてください。
男性	60歳代	町の職員は何をやっているのか。住民の意見も聞かないし、サラリーマン化している。税金の無駄遣いだ。人員削減を考え少人数で有効な人材とした方がよい。
女性	30歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・町のホームページが少し見づらいので改善していただけるとありがとうございます。 ・広報誌などでも情報をたくさん発信してくれているが、インターネット上においても発信してほしいです。若者や町外に居住している者は特にネット上において情報が得られると助かると思う。町外に居住している子が、町内に居住している親のためにネットで情報を得ることができると助かると思う。各社会福祉計画（高齢者保健福祉計画、介護保険事業計画 等）や福祉サービスもアップロードしてもらえると嬉しい。生活しやすくなると思う。 ※喜多方市分かりやすく発信していると思う。 いつも町民のためにありがとうございます。子供、高齢者、障がい者の方にとってもっと住みやすい町になるとうれしいです。よろしくお願ひいたします。
男性	60歳代	コロナが終息した後、温泉街としてもう少し町の入り口を明るくしてほしい（道路上の部分→三叉路のところ）
女性	50歳代	同じ設問ですね。何回目でしょう？ 公共交通機関は利用していません。年齢50代は自家用車が多いのでは？ 今これがあ？
女性	30歳代	細越バス停前の横断歩道が消えかかっているので塗り直してほしいです。
女性	40歳代	毎回アンケートを行っていますが、何か対策をとったとか、改善したとかが全く見られない。柳津はほかの市町村に比べたら恵まれているのかもしれません、恵まれているからこそ、子育て世代に優遇して、もっと柳津町に住みたい、戻ってきたいと思わせる魅力的な町にしていってほしいと思います。子供世代が今都会に行って、「戻ってくる？」と聞くと「働くところもないし、働くにしても遠いからやダ。」と言ってしまう状況です。ぜひ、素敵な街づくり、若者が集う町にしてほしいと思います。
男性	30歳代	いろいろアンケートをしているが何の解決にもなっていない。結果が見えてこない。アンケートをして満足しているだけでは？アンケートをするならそれに対する進行状況、対応など分かるようにしてほしい。
男性	70歳以上	皆が、こんな町づくりに住みたいという町づくりができれば人口は増えるんでしょうね！！
女性	40歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・ある程度の規模の公園を作ってほしい、他町村からの集客にもつながると思う。 ・学習塾を作る案は消滅したのですか？
女性	40歳代	赤ベニ発祥の地なので、赤ベニプランタンなどを増やして、ロードフラワーに力を入れてきれいな柳津町にしてほしいです。歩道横の除草にも力を入れてほしいです。

性別	年代	記述
男性	60歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・冬道路の維持補修、交通の安全、事故のない町、 ・環境の保全（ごみの削減）
男性	60歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・老齢化する農業問題対策を考えるべきだ。どんどん耕作放棄地が増えるばかりである。 ・観光地としての町が全く活かされていない。町の中心部が活かされていない。焼け跡地に町で貸店舗でも建てて100円売り場やまんじゅう店などあれば活気ができるのではないか <p>※イベント広場の野菜売り場は、只見川の一番良い風景見えなくしている。車も入れなくて困っている。</p>
女性	60歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・論語の教えを各家庭に配布するか、希望者のみでも良いが実施してほしい。 ・この機会にオンラインのシステムを各家庭に。 ・このような緊急事態が発生した場合（コロナ等）、例えば河川の氾濫とかで非難をせざるを得ない時とかを想定して準備をしておかなければならぬと思います。 ※具体的には感染症発症の場合に緊急事態が起きた時一時的に個別の避難所をあらかじめ確保しておくべきではないでしょうか？ ・役場職員が住まいを他市町村に位置付けている場合、緊急の場合障害がないといえるのでしょうか ・町の人口がこのままでは機能しなくなる数になっています。とにかく働く場所を増やしていくなければなりません。とにかく若者が住める場に急ぐ問題です。 ・この何年か町政が一部の人のみに傾いているのを感じるのは私だけでしょうか ・持寄の養豚所の件ですが、あらかじめ臭いを断つことができるそうです。誘致する時点で防げたのではないですか。
男性	50歳代	におい何とかしてほしい
男性	60歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・町外へ勤務しているものです。冬場において町内は結構早い時間帯に除雪をしている様で大変ありがたいと思う反面、町はずれになると通勤時間を考えると自身で除雪をしなくてはなりません。年と共に作業に危険を伴う事があるので少しでも早い時間での除雪をしていただければなと思います。 ・空き家が多いと思います。空き家の利活用も考えて政策を検討されてもよいかと思います ・もう少し子供たちが楽しめる場所を作ることが町外より観光客を呼ぶ様になるかと思います。 ・きれいな町づくりをしましょう
女性	60歳代	私がこの町に嫁いできた40年以上前には、まだ柳津も今より活気のある町でした。それというのも若い人たちが働ける場所があったからです。若い人たちが勤められる場所を作ってあげられることが町にお願いしたいことです。大変な事とは思いますが、どうかお願いしたい。
男性	40歳代	今年度からゴミ収集が2回になりました。本当に助かります。ありがとうございました。
男性	60歳代	柳津町はもっと活気のある街になって欲しいです。柳津に住んでいてよかったと思われたいです

性別	年代	記述
女性	60歳代	観光に力を入れてほしい。後継者のいない店舗が多いがどうしてよいのか町でも考えてほしい。人口も少なくなる一方です。役場の人たちで手助けしてほしい
男性	50歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・防災 各家庭の受信機に加え、スマホでも警報が受信でき即応できるシステムづくり。各町内会での火災発生時の対応訓練（町として基本マニュアル作成、訓練への助言も） ・生活 冬期の除雪、町としてもR252号の除雪がさらに良くなるように働きかけてほしい。すべての世帯に無料Wi-Fiを整備・・・大きな強みになるはず。 <p>→出かけなくても地域のお店で購入できる、コロナ対応で外出しなくても授業できる、町内情報を見られる、医療機関に行かなくとも簡易受診できるし薬も得られる</p> <ul style="list-style-type: none"> ・観光 寺社を中心とした町づくりは寺社とともに進めていくことが一般的であるよう、それが町や寺社の隆盛につながっているようである。優しくきれいで勢いもある暖かなイメージを来町された方に持つていただくことを共通テーマに寺社共に歩みを進めていくことがまず一步かと思う。
男性	60歳代	今町は高齢化がすすみ、毎年人口は減り、子供たちは町を離れ、過疎化がすすむばかり。この先不安ばかりです。町全体で考えていかなければこの先が不安です。町では年に何回か町民との意見交換会をしてみては。
女性	20歳代	選挙の際、役場に入りづらい。（職員の方の愛想があまりよくない）
男性	50歳代	会津市として全会津で取り組んだ方が良いと思う こここの町村ではもう・・・遅すぎ。
男性	50歳代	町職員、町長に強いリーダーシップを求める。いくらあれこれしても全体に良くならなければしかたがない!!今建てている団地は本当に必要ですか。若い人が町に残れますか。
女性	50歳代	防災無線ですが外にいると何を言っているのか分からないです。これから時期外で聞くことが多いと思うので、もう少しゆっくり簡潔で分かりやすい文をお願いしたいです。言葉が多すぎて長々と話されても理解しにくいです。
女性	60歳代	このアンケートの結果が公表されていない。真面目に仕事をするなら、アンケート結果を公開して、全町民に文書で配布して、提案事項の賛否を仰げばよいと思う。不要、無用の配布物のお金はこういうことに使うのが生きたお金の利用になる。アンケート結果から、どんな意見が町政に採用されて、どのように改善されたのか、さっぱりわからない。例えば、除雪改善の意見があったから、町内全域を計画的に直していくという改善策と進捗状況を公表していただきたい。町内60数地区を段階的に改良していく様子を知りたい。町長との地区懇談会、何年に一度なのか。10年に一度か。これもやるなら、町長の他に各部長の出席が必須のはずであろう。ほんの2.3人で済ませているのではないか。町内に職場がない。町内に残れと役場は語るのに、企業・工場誘致に取り組む姿勢が見えない、結果が出ていない。坂下・若松で働くなら、弾丸道路を整備すべきであろう。例えば、西山地区から若松市内、直通の道路なら、冬でも30分で通勤できる。現在は、一時間以上要する。国道49号整備なら、磐越高速手当支給なら、新潟まで片道1時間。十分通勤範囲である。道路を整備すれば、総合病院にも通える。

性別	年代	記述
不明	不明	(性別・年代) これをかいたら無記名の意味ありますか? 地区ごとの回収で特定されますよね!
女性	60歳代	桜は、町全体に咲いておりまぶしくとてもきれいでした。秋のモミジも、もっと町全体に紅葉するといいナーと思います。モミジも植えていただければと思います。虚空蔵尊は、花の寺になると良いですネ、スキーホテル。5月~6月の柳津の周辺は、山藤が多く湿土が多い柳津には適しているのカナーと思います。もっと町中にも藤が多いといいなと思いました。私は金銭的には貧しくとも柳津町に生まれ縁があって住んでいる事に幸せを感じて心豊かに生きていきたいものです。最後に、今年はコロナウイルスで町の商店街がずい分疲弊しております。町長様や議員様、役場の皆様には商店街の方々にもっともっと寄り添っていただければありがたいと思います。
女性	15歳~19歳	電車の時間を増す。高校生にあわせるなど
男性	60歳代	若い人が働く場所を町に誘致すること。介護施設をもっと増加。
不明	不明	人が増え町ができました。人が減って町は消えます。あたりまえであると考えます。今年度は地域名の記さいがないのは、良いと感じました。しかし、男女いりますか?
女性	15歳~19歳	高齢者が結構多いからそのことを考えて高齢者の人達が病院に行くとき車がない人達もいるから病院が近くに何個かあればいいんじゃないかなと思う。もっと子供達が遊べる場所があったら子供達やお母さん達が嬉しいんじゃないかなって思います。
男性	20歳代	会津バスなんですが柳津坂下管は日曜と祝日が運休になっているので本数は少なくても良いので運行してもらえるとありがとうございます。
男性	50歳代	この会津と言う場所は居づらいです。◎特にこの柳津という場所が一番悪い〇言葉の話し方やマナーが悪すぎます。〇車の運転をする人も運転マナーが悪すぎます。対向車が来てもライトを下向きに切り換えない。人の車が近くまで来ても無理やり出て来て駐車場と道路どちらが優先かわからない。自分の車が先に行くと後ろからあおって来る。あまり運転だったら、通報します。〇これからは人間の言葉の話し方や人々のマナーの良い場所にして下さい。
女性	70歳以上	しらす
不明	70歳以上	今コロナで他の地区で10万+5万円柳津町の住宅はお金がないのです。こんな時町長のばんではないでしょうか

性別	年代	記述
女性	15歳～19歳	・若い子が遊べる所がほしい。・店を増やしてほしい。(カフェとか映えスポットとか作ったらいいと思う。)・桜の木はきれいだからこれからも残していくってほしい。・お年寄りも立ち寄れる和風なお店もいいと思う。・町民バスは部活が終わる時間帯に走っていないので、親が向えにこれない生徒は危ないと思う。(部活時間を短縮するのではなく、バスを増やせば、たくさん練習できるしいいと思う。)・美里町(高田)にあるトリムコースのような散歩やランニングコースがあつたらいいと思う。・駅ももっときれいにしてほしい。(トイレとか内装とか。観光地のトイレも。キレイなラッピングをして、またきたくなるようなトイレに。)・勉強専用の自習スペース(ふれあい館の図書室では、さわぐ子供がいるため本当に勉強しに来ている人には迷惑だから。)・柳津の宣伝をホームページだけでなく、ツイッターやインスタで宣伝したらいいと思う。(その時その時の四季折々の風景やイベントの情報を載せたらたくさんの人人がくると思う。)・町内全体を一勢にお掃除活動(町内クリーン作戦!!) 例えば(その日は必ず掃除をする。地元の小中学生は町内を歩き、ごみを拾ったり呼びかけをする。できる方は、外に出て掃除をする。外に出たくない、足が悪方は身近な所の掃除をする。)
女性	20歳代	①若い層が柳津町に戻って結婚して子育てる体制をもっと強化するべきだと思う。他市町村の方が体制が整っていて、柳津町外へ出て、永住する人がいると思うから。柳津町で子育て支援をもっと強化していれば若い世代が増加していくと思う。 ②柳津は田園が本当にきれいだと思う。西山を中心に田園風景を生かして町のシンボルの1つにしてみてはどうでしょうか。久保田地区や小椿地区等観光客が通った時に目に止まる様な田園風景の企画をしてみてはいいと思う。 ③②に関わることもあるが、個人的に町づくりの為に風景を作っている人や自ら進んで町に花を植えたりボランティアで行っている方々へ支援してもいいと思う。職員と話をして企画を立ててもいいと思う。 ④スポーツの町とシンボルをあげているが、最近全然スポーツが活性化していない感じる。すべての世代に向けてスポーツに親しみある町として活性化して欲しい。 ⑤柳津町に就職できる場所をもっと増やして欲しいです。柳津に働いてもらつてもっと人工が増え、柳津に住んでいる人がすぐに子供のもとへ行けるような体制作りをして欲しい。 ⑥空家対策の有効活用をして欲しい。空家が多過ぎる。
女性	40歳代	街なかの景観、街並みの整備
女性	40歳代	子供が遊べる施設が充実するとありがたいです
男性	50歳代	○町内の活性化、円蔵寺の改革、有名ユーチューバーの利用をしたらどうか。○もう少し町内に熱い支援。
男性	60歳代	町民の意見を町政に反映させていく

性別	年代	記述
男性	60歳代	町づくり以前に大切なものが欠けています。それは職業選択の自由です。少しばかりの農地を持っている者はここで一死ぬまで草刈り、農地保全がつきまといます。病気になっても高齢になっても、その呪縛から逃れられません。これで良いのでしょうか。自分の子供に実家に帰って欲しいですが来れば一生農地保全がつきまといます。何かおかしいと思いませんか。毎朝5時には田んぼに立ち1時間大汗をかいて草刈りをし4週6休の土日には村人足、田畠の農作業でつぶれ身体を休める日はほとんどありません。若いうちは未だ良かったのですが高齢になれば大変きつい作業となっています。これがこの町に住む現状です。町が悪いわけではありません。自分の生まれ育った環境を悔やむのみです。農地バンク等のうけ皿もあるようですが全く機能していません。もう少し町や農業委員会等の支援が無いものでしょうか。助けて頂きたいものです。そうゆう意味では決して住みやすい町とは言えません。子供たちに未来があるとも云えないものです。悲しいかな、草刈りがあるから帰って来るな！と云うしかないです。これが現状です！
男性	60歳代	通勤圏内の他町村との連携を強化して後継者が定住できる職場の確保に努めてほしい。
女性	60歳代	○若い人達が町内の会社で仕事が出来ると町が活盛し、柳津町の商品券の価値が出来ると思う。 ○高齢化社会の中で町の健康教室や指導が都度々行われている事に感謝しています。 ○文化協会等の各教室も盛んで、自分の趣味に合った参加によって生きがいを感じて生活出来る事にも感謝しています。
女性	60歳代	子供達の情操教育に力を入れてほしい。三島町や金山町にあるような発表会ができるホールがほしい。宜しくお願ひします。
女性	70歳以上	虚空蔵様の運営について町としていろいろ検討して欲しい。他県の寺社仏閣の取り組み方や工夫を参考にして多くの方に喜んで参拝に来ていただけるように！以前のような虚空様を取り戻したいものである。他町村から参拝に訪れた人々の評判が良なくて心配である。
男性	60歳代	「アンケートで終わる。」ことのないよう、実践可能な対策になることを期待いたします。
男性	70歳以上	各項目毎の記入には責任を感じる 少しでも町の為にとの思いからの記入なのでそれに尊重してほしい
男性	40歳代	まちづくりはひとづくりだと思います。
男性	60歳代	若者の定住できる町づくり今、最重要課題と思います。課題解決に何が、全力で取り組んでほしいし、行政にできる事を期待します。
男性	20歳代	えっと考えた結果、特にありませんが、もう少し町民の事を考えて行動していただきたい。何のための町議員がわかりません。ちゃんと町の為に行動し、何が必要か何がいらないかよく考えて下さい。高齢者が多いので、もう少しそのための事ちやんとしてほしい。また所々携帯の電波が悪い場所があるので改善して下さい。

性別	年代	記述
男性	30歳代	町職員は町内在住者を採用条件にするべき！ 町外に住み、町の住みやすさや住みにくさ等理解出来るはずがない
男性	30歳代	まちづくりについては特にないが、コロナが流行している中、統計調査員の方にリスクを負わせてまでやるのはどうかと思う。
男性	30歳代	柳津町は自然と文化財が豊かな町だと思います。その長所を次世帯に受け継ぐことができる町づくりを推進してほしいです。
男性	40歳代	有言現実行であってほしい。最低限として人が入れ替わっても引き継ぎ等ぐらいはしっかりやってほしいと思います。
男性	40歳代	新型コロナの問題等、多々ありますが、現在の町の対応の早さには有難く思っています。今後もスピード感を持って頂きたいと思います。柳津町独自の考えをもつと持ってもらいたいと思う。
女性	40歳代	新型コロナウイルスの影響により、自分自身も子供達も、みんなが様々な不安を感じる中、小・中学校を通し、子供達へ、町内の様々な団体、企業、個人の方々より、手作りマスク、不織布マスク、マスクの中当てなどを寄付していただきました。テレビでは、マスクやトイレットペーパーを求め形相を変え店員に詰め寄る姿が報道され「怖いのはウイルスよりも人間だ」と報道されていたことも一時ありましたが、
女性	40歳代	子供達や町民へ、マスクなどを寄付して下さる その優しさに心があたたかくなりました。ありがとうございました。寄付してくださった方々へ、直接お礼を申し上げたいのですが、その術を知りませんので、こちらへ記入させていただきました。みんなが感謝していると思います。一町民一保護者より、感謝の気持ちが伝わると良いのですが…。
男性	50歳代	役所内のかいかくをお願いします。
男性	60歳代	○町行政で将来に立ち向かうには限界が見えている。近隣町村との連携を密にすることが求められる。行政間の連携だけでなく民間レベルでの交流にテコ入れできなか ○地域おこし協力隊を含め、Iターン、Uターンの方々に意見を聞く機会を多く設け、積極的に行政に反映する姿勢を持つべきである。(彼らのアイディア・情報発信を持つ能力は、地元の人は持ち合わせていないのではないか)
男性	60歳代	西山小学生が少なくなっていますが全体に統廃合などにすると西山地区の活気がなくなることが心配。
女性	70歳以上	○現在、行政の管轄となっている現場の施設（保育所、給食センター等）を民間に下ろす事はどうでしょうか。町の経済にかなりのメリットがあると思います。 ○月に幾度か配布されるパンフレットやお知らせ等、無駄が多いように思います。防災無線が完備され、公報で周知出来るもの、回覧板で用の足りるものが多くあります。一度読んでゴミとなるものがないかどうかご検討願います。

性別	年代	記述
男性	30歳代	最近家を建てようと思い土地を探していた時よさそうな土地があっても、下水は通っていてるのに上水が通っていないからして、なかなか場所がきまらない。
男性	30歳代	町中に花壇が造られているが、開花時期が過ぎてしまうと草がボーボーと生えて景観が悪い 別な花を植えるか、草をかってきれいにしたらどうか
女性	50歳代	運転免許証が無くても、町内外への移動が楽に1人でも、できるようにしてもらいたい
女性	60歳代	◎役場職員の方々少ない人数の中、個に応じ丁寧に仕事をしている姿はすばらしいと思います。○本当に困っている方々は声に出せない方もいらっしゃるので、なお、その人々の気持ちも思ったりもしています。 ◎町中に軽くランチなどとれる所メニューがあればと思います。ソースカツドンとおソバのメニューがほとんどでよいけど、若い方はどうなのかな~と 月がわりで柳津産の野菜、食材で提供できるサンドイッチとかパスタなど 500円ぐらいで (~650円) ぐらいでできないのかなーと思ったり 例えば4月はコゴミサンド5月はアスパラサンドやウドサンドなど、大根干しなども使って家で食べてるので思いました。(形は悪くて売れない物でOK!!やさいなど) ○野菜パウンドケーキを作つて見えるとか工夫次第ですが…個人で作つて食べていて思うのみですがー) (つぶやきですみません)
不明	60歳代	早く道路整備してもらいたい 柳津小椿線
男性	40歳代	もっと町民、町民外の人々が働く場所を作つてほしいし柳津町全体の人数もかなり少なくなってきたし老人の数が多くなり、産まれてくる子達は少ない。働く場所、独身が多いのでおみあいみたいなをやって下さい、若い人々がこないと柳津町は終わりに近づいていると思います。老人を大事にするのもいいが、若い人達のほうが未来があるから もっと住みやすい柳津町を、宜しくお願いします。老人より若者を!!
女性	50歳代	誰かにまかせればいい、あそこに任せとけばという所が今もありませんか?職員さんだったらもっと本気で、上に立つ人だったら下の人よりも本気で一緒に働いてみる姿って見えないのが 私が見てないのかもしれません すごく気になります。変わっていくためには新しい風も必要だと思うし、その風が入つたら皆でその風をどう育てていくとか…圧力かけるのではなく お互いに若い人の意見聞くとか老人とか年配の人の声に耳傾けるとか…。でないと 良いもの育つていけないし変われない。一方通行じゃなくて相互で…理解されないとですよね。他の行政と柳津の違ひって公民館と役場とか どこの部署とかの区切りはあっても共通理解、今 何やってるとか、職員さんの意識改革…。もっと職員さんも研修行つていいくと思う。医者でもたえず変わる世の中に勉強するのに、乗り遅れしていく…。だから遅れますか?遅れそう?先に行けない?!このまま終わつてしまつて柳津町こわい。
男性	60歳代	いろんなのが多すぎてこれでは若い人は出でていってしまう 小笠原諸島に学べ!!
男性	30歳代	若者の流出をふせぐべき。農業後継者もすくない。

性別	年代	記述
男性	50歳代	今コロナウィルスの影響で、みんな大変な思いをされています。一日も早い終束を願って、また、町民全員が元気な顔を見れる事を祈り、がんばって行きましょう。
女性	15歳～19歳	年間行事等がまんねりになっている気がします。改たな行事を企画する事が大切ではないかと思います。町民に対して案件（企画）等を募集することによって、これから若い人達にも大いに参加するのではと考えます 以上
男性	30歳代	先月と今月の広報やないづお知らせ版「2020年（令2元年）」→「2020年（令和2年）」の誤りでは？知らない職員が多すぎるので年一回、職員紹介（顔写真入り）を居住地、仕事内容、自己紹介等をまとめたものを発行するべき。町のイベントに参加している職員が少ない（特に町外居住者）火災の際の宿直体制は適切なのか（ある職員に聞いたことがあるが、例えば」、月曜日出勤してその夜宿直で火曜日も仕事と言っていたが、本当なのか、連続勤務30時間では…労働基準違反ではないのか？」寝ていたら防災無線が流れないので？宿直のほうが手当てが高いと思うが、いくらなのか？1500円くらいか？投書箱を町内各地に置いたらどうか？
女性	30歳代	町民によりそう為、職員の指導教育をしっかりしてもらいたい。
女性	40歳代	○班長以上は月1回でもいいので町内にて町民の意見を聞いてみてはどうかと思います。その結果を毎月広報誌に町民の意見に対して回答をのせる。投書箱ではたりないと思う。 ○広報やないづお知らせ版について 4/10号 482と5/15号 483が202年（令2元年）になっています。和がはいるのでは？と思います。元はいらないと思います。最後発行するにあたりチェックはないのですか？最後のチェックは誰がするのか2カ月もまちがっているのであればどういう事なのでしょうか？広報での回答よろしくお願ひします。 ○縁故採用はせず優秀な人材を採用して下さい。
男性	50歳代	色々とイベントを行い柳津町をアピールしているが、例年同じイベントのくりかえしであると思う。年2回ほどのメインのイベントを実施しては
女性	50歳代	町全体を利用しやすく住み良い町
女性	60歳代	もう少し服とか電気類があるとうれしいです。それと休み所がないので喫茶店があるといいですね
男性	70歳以上	地場産業を大切に
男性	70歳以上	自己中心的な友人が多くなったと思います。

性別	年代	記述
男性	70歳以上	問1の答えに書いたように、まちづくりの質問を町民に聞く前に、町職員で柳津生まれなのに町外に住んで町役場に通っている方が多く居られるように見受けられます。まちづくりの先頭に立つべき町職員が、町に住みたくない理由・意見を聞くのが先決で有り、衰退化した、又、老齢化が進む町民に聞くことの意義が分からぬし、町が本気で取り上げるのか、これまでのアンケートを見ても結果が一つも見えない。抽象的なアンケートより、町民が希望が持てる様な町の施策を示し、意見を求める様な問い合わせのアンケートをお願いしたい。尚このアンケートの結果は全戸に配布されるのでしょうか。
女性	70歳以上	かっこあふれる町にしてほしい!!
女性	15歳～19歳	町民の意見を取り入れるのはもちろん、観光出来て下さる方にも意見を聞くべきだと思う。町民運動会で他地区と競い合い交流出来るのは良いが、ソフトボール大会とバレーボール大会などの人が集まらない行事はやめといた方が良いと思う。高齢者が多い町なので、過ごしやすく、ご家族の方、本人が少しでも安心出来るようにしたい。
男性	40歳代	町外に転出した役場職員等から転出した理由を聞くと、住みやすい町づくりのヒントが見えるかもしれません。
男性	40歳代	柳津町は、スポーツと信仰の町なので、もっと町民が積極的に取り組めるようにしてほしい。
女性	40歳代	費用面は大変だと思うが、子供のいる人達（若い人達）が他町村から来ても楽しめるようなイベントがあれば、観光だけに頼らなくてもいいと思う。本町内の飲食関係店も、イベント時に出店すれば、収入・知名度も上がり、口コミで広がっていくようにすれば観光にもつながっていくと思う。
女性	40歳代	子育てに関して 現場を担うのは主に母親であるが、会議等で発言する立場にあるのは父親が多い。母親が出てき易い様に託児システム付きの話し合いの場等があると良いと思う。 定住に関して 柳津町の人口減は著しく進んでおり、緊喫の課題であることは何十年も前から言われている。職場、住宅の問題だけでは無いと思う。家父長制のイメージが強い田舎からの逃避だと分析している。女性や若者をクローズアップしたまちづくりが今後の人口増加のポイントである。また、田舎移住希望者も若者が多いとデータにあるので そうしたニーズを把握して効果的に定住促進を図ってほしい。さらに、定年退職者のリターン受け入れも効果的な定住促進策と思われる。町民の自己肯定感を高める施策を期待します♡
男性	60歳代	高齢化が進む中、従来からの通信、回覧板等々であり、組長の役割をこなせなくなっている〇〇が多いと聞く。文書を減らすとかの対応でなく、情報化時代の先のソサエティ5.0が論じられ、動いている中で先進的には取組を望む。人口減少をくいとめる手立てが見えない。増加は無理なので、現状維持に努めるべきである。転出者を留めることも重要であるが、移住希望者への奨励制度を積極的に行い転入者を増やすべきである。行政評価を行っているようだが、まだコンサルに委託しているのがどうか？職員自らが考え、評価することが人材育成にもつながる、ひいては町のためになる。頑張っていただきたい。

性別	年代	記述
女性	70歳以上	若者が安心して、くらせる町になってほしい
男性	70歳以上	景観整備を進めてほしい。
男性	70歳以上	新型コロナウイルスの恐怖から都会を脱出したい人が増えつつあるとのことです。ITの進歩で田舎でも仕事が（テレワーク）できる事が後押ししている様です。元々田舎に住むのが自然です。それができないから都会へ出るのでしょうか。今がチャンス、これからは生活が変わる可能性があります。我々が住み易い町づくりを考え実行して下さい。協力したいです。
男性	20歳代	町内の賑わいが足りないとと思う。もっともっと様々なイベント等を積極的に仕掛け、虚空蔵尊の参詣客に頼りきりにならず、もっと柳津町に来たいと思ってもらえる様な取り組みを行っていけたら良いと思う。町内に「音楽」に触れられる場所がない気がする。もっと若者が集う、音楽のある場所があると良いと思う。アニメなどのサブカルチャーを楽しめる場所があれば、若者がもっと集まると思う。防災行政無線の声（自動音声？音声合成？）はとても良いと思う。21:00のチャイムがなくなったのは、少しさびしいが必要性を疑問に思っていたので、これは良い措置だと思う。
男性	60歳代	1、今住民が何を望んでいるのか、何をして欲しいのかと言う事を、どうやって町政に反映していくべきかを真剣に考えて欲しい。 1、近い将来農業農家はどうなるのか？住民の減少はどうすれば良いのかを考えて欲しい。 1、役場職員は、公務員、給料取りでは先が思いやられる。
男性	50歳代	柳津町内で若い人が働ける工場や施設がたくさんあれば良いと思います。
男性	60歳代	若い世代の方々が生々と子育てができる様に 子供が多勢生まれますように。
男性	30歳代	日頃より町政運営に御尽力、ご苦労様です。さて、現在21時の防災無線でのチャイムが試験的に止まっていますが個人的には再開を希望します。子どもも21時になると寝るように促しやすいですし自分も気持つの切り替えがしやすいからです。曲が短くなっても良いので、再開を検討頂ければと思います。
男性	60歳代	孫が帰って来た時、遊び場所があつたらなあー
男性	60歳代	持寄のブタのにおいをどうにかしてほしい。後継者もブタのにおいがするうちは、地本に住む気は無いと言う アンケートの統計のみの発表でなく、それについての今後の対策をしていただきたい。毎回、同じ内容の項だけだと思います
女性	60歳代	何をやっても三島に遅れをとっている 観光、地場産業もっともっとアピールして町を知ってもらいたい。なんでも中途半ばな感じがいなめない スキー場跡地の花畠とか観光農園の充実、町民センターでの浴衣や下駄の無料貸し出し（大江戸温泉の様に可愛い柄をたくさん）若者がインスタ映えしそうな場所をみつける。

性別	年代	記述
男性	30歳代	子供と高齢者に優しい町づくりを目指して頂きたいです。
男性	40歳代	臭い問題を早く解決して下さい
男性	50歳代	現在 YouTube にて動画を投稿中ですが今後の予定として町内各集落の状況を今後に残す為、集落毎の動画（ドローンによる空撮含む）を編集、投稿予定です。西山地区を含めると2年程度予定。ドローン等の撮影では航空法やその他の法令に順じて撮影を行いますが町にもご協力をお願いします。
男性	50歳代	・町の統一感が大事 ・さびれた感を出さない ・センスのある街並みをお願いします。
女性	50歳代	自然の美しさを感じる町であって欲しいと思います。子育てしやすい、若い人が住みたい町であってほしいです。文化的なイベントや魅力的なサークル活動などに、他町村の方も参加したくなる町であって欲しいと思います。都会の人も住みたくなるような町が理想です。町内だけでなく八坂野地区や藤地区などに、格安の分譲地を売り出し、スクールバスや路線バスの利用時間を使い便利なものに工夫すれば、人口が増えそうな気がします。（インターヤ R49 に近いので）
女性	60歳代	古風を残し おしゃれな柳津町を作つてほしい！
男性	50歳代	防犯カメラを地区に設置してほしい
男性	60歳代	防災無線が聞きにくい（電波の問題？）
男性	30歳代	進学等した子供達が柳津町に戻つてきやすい環境になっていればいいなあと思います。
女性	30歳代	ドッグランや子供が遊べる場所がほしいです。※町の大人の目が届く公園や広い場所など。
男性	40歳代	人口減少に歯止めをかける必要があります。この町を出ていく人のほとんどは仕事の為だと思います。柳津町は高速インターも近く、八坂野あたりに工業団地などが出来ればすばらしいと思います。
女性	40歳代	・温泉が好きで、町民センター等をよく利用しております。浴室のシャワーの故障やタイルの破損がずっと放置されていて、混雑時は困ります。また外部から合宿等で多数の来客があるとき、夜9時前の浴室が混んでいて、とても入れる状況になく、やむをえず帰った時もありました。料金を払う際に受付の方から説明があれば時間をずらすなどの対応ができるのにと思うことが何度かありました。・西山地区長坂に建てられた住宅が2年近く誰も入居しないままになっているようです。その他の住宅も含め、無駄にならない様に活用してほしいです。新しい団地ができたようですが、町の予算の正しい、町民のためのなる使い方を心より望みます。

性別	年代	記述
男性	50歳代	朝6時の音楽がながすぎると思います！
女性	50歳代	ほとんどの人が休日をつぶしてイヤイヤ参加しなければならない「町民運動会」は必要ない。町民バレーボール大会だけ、練習日まであるのはなぜ？
女性	60歳代	インパクトのある町を、もっとアピールしていくべきだと思います。重要文化財のある町なので柳津町をもっと広く内外に知らせて発展していく手段を考えて頂きたいです
男性	50歳代	福満虚空蔵尊の参拝客の異常な減少の原因を教えてもらいたい
女性	20歳代	農家に対する補助や取り組みをもっと充実させてほしい。高齢化の伴い、田んぼや畠の維持がむずかしくなっている。他人にお願いしようにも。金せん的にむずかしい場合も多いと思う
男性	30歳代	・町の無線以外での情報発信
女性	60歳代	○この町に期待していないので関心がない
女性	60歳代	良い町のするのには時間がかかるので長い目で見ながら方向性を持っていくことが大切だと思う。柳津町は高齢者には手厚いが子供達に対して手が届いていないと思う。未来を作る子供たちの事に もっと力を入れてほしいといつも思う。
男性	70歳以上	防災マップの見直し
女性	70歳以上	2年前ひざ痛になり ほとんどの活動をやめました。
男性	40歳代	以前も意見を書きましたが、何の意味があり少なくとも何も変わらず、柳津町をどういう風にしたいのか分かりません。少しずつ変わっていっての意見ならありそうですが現状の中で意見は書いてあまり無駄なのでは？口だけの政治なら誰でもできると思います。
女性	40歳代	○町民センターや、旧役場付近はもっとキレイに整備して公園にして花や木を植えるなど活用した方がいいと思う。 ○旧役場の町駐車場へあがる道路も整備してほしい。 ○スキー場のところも利用した方がいい。花見山のような場所にし、キャンプができるようにするなど。
女性	60歳代	年々 柳津町はさびしくなっている。他の町は元気に見えるのは気のせいでしょうか、若者はだんだん居なくなり、建て物ばかりが増えるのはなぜ？誰が住むのでしょうか。空家もいっぱいあるのに。団地→増やす意味ありますか→私達の税金が使われているのは許しがたい。

性別	年代	記述
女性	70歳以上	①水害が二度と来ない様、只見川と銀山川の土砂を払ってもらいたい（銀山川には、只見川より魚が登る滻がいくつかあるので大変と思いますけど。） ②老人ボケにならない様、町にもケーブルテレビを設置してほしい。 ③きよひめ公園の駐車場の件ですが、赤べこの設置は、とても喜べるけど大きなプランターが中心にある為、車のバックが、出来ず、苦情が多く出ているので考えてほしいです。
不明	不明	同じようなアンケートを幾度となく答えてきましたが、無作為に抽出しているのでしょうか。また、どのように このアンケート結果が活かされているのか分かりませんので、今回は辞退させていただきます。
女性	50歳代	公平公正でお願いします
女性	60歳代	私は町に対して柳津町内の整備には力を入れているが西山（特に奥の集落に関しての関心がうすいと思う）これからほんとうに集落がなくなるという事を町政は自分の事だけを考えるではなくて、町の5年後、10年後を考えてほしい それには道路の整備・特に巾の拡大・舗装の打ち換え、こういう物から整備して どの集落も安心して通行できる様にしてほしい
男性	30歳代	・子供が遊ぶ場所が少ないので遊びやすい所に公園を整備してほしい。・若い世代が安定して働くことができる働き先が町内に少ないので若者が定住できない。
男性	50歳代	もうアンケートはよこさないでください
女性	60歳代	○高齢になっても くらしやすい町にしてほしい 毎日の買い物、病院への移動、に便利な
女性	40歳代	現在のところ「みんなが主役～」とは思わないです。
男性	60歳代	何事にもできるだけスピード感をもって対応していただきたい。
男性	40歳代	高校、大学を卒業して都会に働きに出て、30年田舎に帰ってきて思いました。住みづらい町だって、それと子供がいないこと 柳津町は、滅びなくとも何処かの部落は滅びると思います。そうならないように頑張って下さい。
女性	50歳代	町の予算の使い道を考えながら色々な事に役立ててほしいほしいです。
男性	60歳代	新規就農事業で5年間120万円の補助金を現金ではなくハウス、機械・苗など物を買う時の補助金に充ててもらうほうが新しく農業を始める人にとっては助かると思います（補助率を上げるなど）

性別	年代	記述
男性	40歳代	<ul style="list-style-type: none"> ・町民にアンケートを行っているが、何も変わらないのはなぜか ・役場職員は身内で固めているのか。 ・アンケートの内容、回答を全ての町民に回して下さい ・町の仕事についても、各業種で談合を行っているのか業者が同じなのはなぜか
男性	50歳代	<p>町のスポーツ行事、地区の人足など休日の度に行事があり農家等は土日はなおさら休むことは出来ない。大半は兼業農家であり繁忙期は休日は無い。</p> <p>加えて区役員、各種農業団体役員は人不足の為、若い人達が役員を複数兼務しており負担が大きい。</p> <p>都市部の人達と違って休日は少なく地区の役割の負担も大きい。これでは若い人達は柳津町から都市部に出ていってしまう。</p> <p>前述のアンケートの質問も良いが農村への人的負担軽減の施策をお願いしたい。</p>
女性	15歳～19歳	<ul style="list-style-type: none"> ・もっとお店を増やせ ・町をきれいにしろ
女性	20歳代	出産祝いの商品券はありがたいが、ミルク又はオムツを町内で買えるようにしてもらいたい。
男性	30歳代	<p>柳津町議会議員（町議）と町民との心の距離が離れすぎだと感じます。なぜなのは、町民と議員両方で考えなければならないと思います。</p> <p>冒頭のあいさつの中に、コロナの大変な時期なので、コロナの事について触れてもよかったですのではないかと思いました。</p> <p>例）この大変な時期（コロナ）に恐縮ですが、など。</p>
女性	70歳以上	人工減少あまり期待しても無理かと思っている